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　昨年、９月に倉庫と木工作業小屋の基礎工事を行い、１０
月には尾方さんと倉庫の床部分を作りましたが、雪のために
それ以上の作業は出来ませんでした。そこで、冬の間に交渉
して、木材や断熱材などを知り合いの工務店から譲っていた
だき今回運搬しました。少し詳しくご説明すると、５０万円
相当の建築資材を無料でいただいてきました。そこで、１０
分の一ほどお礼としてお支払いした次第です。まだ、大工さ
んの倉庫には木材・資材がいっぱいあるので、今後もお世話
になるつもりです。大工さん曰く、俺のところは国内産の上
等な材木しか無いんだ！とおっしゃっていました。　一刻者の大工さんに　感謝 
　それでは、ダンプカー（これも知り合いから借用）に材木を満載して佐久に行ってきます。 
松田の家を5:55に出発、天気は晴れですが、風が強く富士山は笠雲がかかっています。山中湖
6:45  ー　河口湖7:5̶- 青木ヶ原付近気温４℃　休憩２０分　精進湖 7:45  甲府南IC 8:10ここ
から長坂までは中央高速　長坂にいる佐久間さん宅 8:55 珈琲をごちそうになり、二台で佐久に
出発9:30  県道８２号線で清里へそこからはR１４１　野辺
山気温５℃　小海10:30　佐久10:45 ツルヤで買い物をし
て（３０分）山荘には１１時３０分到着。　気温９℃ 
　ログハウスの周りや場内を確認したところ、冬の間に破損
したり、人が侵入した形跡なし。ログハウスの中を清掃、佐
久間さんは薪ストーブに点火！昨年、ずいぶん掃除したので
テーブルの上もあまりちりが落ちている様子も無く綺麗でし
た。標高１０００ｍはやはり寒く、薪ストーブが着くと落ち
着きます。失敗したのはプロパンガスの開栓を業者に依頼す
ることを忘れたため、「ガスが出ない」最近のガスメーター
はマイコンメーターで、ひねるだけではガスが出ないのです。そこで、卓上コンロを出してお湯を
沸かしました。今回は料理をしないでインスタントで済ませます。おにぎりとカップスープで簡単
に昼食を済ませて、さて何しようかと！　相談。 
　風や雪のために林道に折れた枝が沢山落ちているので、それをリヤカーで集めて林道の整備。
枝と言っても直径が５㎝以上あり、タイヤが乗るとくるりと滑ってしまうので、厄介です。集めた
枝は５０㎝ぐらいに折って薪に！４月は降水量も少なかったので、木はからからに乾いています。
ちょっと力を加えると「パキ！」っと気持ちよく折れます。 
　仕事の後は豆を挽いて珈琲を入れ、日向ぼっこ。風がやん
だので、南斜面の木に腰掛けて佐久間さんと情報交換しまし
た。１５時ごろに帰宅、清里からの近道をお知らせしたので、
９０分以内に長坂の家に着くでしょう。（長野では直ぐそ
こ・・と言う範囲です） 
　ログハウスに入って、掃除機で各部屋を清掃、ねずみ取り
に４匹ひっかかていました。おそらくヤマネです。明日火葬
にします。今日の作業は終わりにして、ビールで乾杯！ 
　 つい居眠りしてしまう、薪ストーブの前は極楽です。 



　４月１１日　６時起床（ちょっと遅め）　外気温　-１℃　室内１８℃　晴れ 
　朝食は日本茶2杯と野菜ジュース。 

８時３０分から作業開始、昨年１１月に作った薪置き場
にログハウスの周りに積んである薪（玉切り）を運ぶ、だ
んだん汗が出てきて朝から体が温まる。場内にはまだ玉
切りしていない倒木が多数あり、やる仕事は沢山ある。
９時ごろに尾方さん到着。ダンプカーに積んである木材
と断熱材を、下ろす作業に取りかかる。まずは材木を類
別に並べて積み上げる場所の確保。そして、おろし終え
たら、材料の規格ごとに数量を数えて記録する。それを
元に、建築する倉庫と木工作業小屋の必用材料を計算す

ることにした。メモをもとに一覧表は横浜に帰ってから作成することとして、単価と数量を計算
したところ、やはり５０万円は軽く超えていた。 
　Ⅰ時間ほどで積み卸し作業は終了したので、珈琲タイ
ム！（ガテマラサンドライ）豆を挽いて薪ストーブで沸
かしたお湯を注ぐ、やはり美味しい。 
　尾方さんと近況報告をして情報交換、今月の作業日程
を決めて（23日から２６日のうち３日間）作業終了。尾
方さんは１１時に東御の別荘へ、私は戸締まりをして、
１２時に横浜に向かって出発。今回は短い滞在でしたが、
計画通りに建築資材を運搬できたので月末から作業を開
始することが出来ます。段取りは何時版大切ですね。 
　帰路はR141号線で須玉へ　中央高速道路（須玉から一
宮御坂）　河口湖　忍野　山中湖を通って、R２４６へ　
松田から東名高速で横浜　途中二回休憩して、山中野営
場偵察！　あらら、こんな姿になって可哀想です。 
入り口のゲートは工事関係者も最後まで使うのでしょう
けど、キャンプや研修で毎年何度も通っていた野営場の
姿にがっかりです。佐野常羽先生も怒っているでしょうね
ジョン・ミトワさんをよく連れて行ったけど、ジョンさ

んもこんな姿を見たら、怒りの電話を全国
にかけまくるね！　BSA極東連盟も何であ
んなに環境の良いキャンプ場を手放すのか
理解できないそうです。私もわかりません。

　次回のワークキャンプは４月２２日ごろ
から一週間程度予定しています。倉庫建築
が第一目標ですが、周りの山にも登ってみ
たいです。今回は山中湖・河口湖・長坂・
佐久の桜が満開でした。 
　来週予定をメールで送ります。それでは
木ねじやサッシなどの手配を始めます。


